

Pleudihen

Village



23/06/2023 n°2200

COMMÉMORATION APPEL DU 18 JUIN & HOMMAGE À EMILE BOUÉTARD

Extrait du discours de la Cérémonie du 18 juin 2023 de David Boixière, Maire

83 années nous séparent désormais de l'Appel lancé par le Général DE GAULLE. Appel qu'il justifiait de 3 raisons fondamentales : l'honneur, le bon sens et l'intérêt supérieur de la Patrie. Cet appel, rassembleur, c'est la naissance de la France libre, celle qui ne cède pas, qui résiste. Visionnaire, c'est la destinée de la France éternelle, celle qui retrouvera une destinée au rang des grandes nations. Cette France dont nous avons tous hérité et que nous avons le devoir de transmettre aux générations futures.

Mais en ce mois de juin 1940, la victoire semble bien loin. La déroute militaire engendre la débâcle populaire. Tandis que les traces douloureuses de la Grande Guerre restent vivaces, l'exaspération et le défaitisme minent le peuple de France. Beaucoup, notamment parmi nos élites, préfèrent déjà se laisser aller à une abdication qui semble assortie d'une paix. Une paix au goût amer, voir honteuse, mais la paix tout de même. Le Maréchal PÉTAÏN incarne alors ce recours salutaire. Lui, héros de Verdun, que l'on pense en capacité de concilier honorablement avec l'occupant. On connaît la suite... Cependant, pour ceux qui n'ont pas vécu cette période tragique, dans ce contexte si particulier : Qui peut affirmer aujourd'hui quel aurait été son choix ?

DE GAULLE devra répéter son appel pour être entendu. Et c'est guidés par l'honneur et le courage que les résistants de la première heure vont se lever. Des braves qui ont insufflé l'espoir et ouvert la voie de la victoire. Parmi eux, 16 Pleudihennais dont 2 d'entre eux iront jusqu'au sacrifice suprême : Joseph FERRAGU, le 18 février 1942 et Emile BOUÉTARD, le 5 juin 1944. Tous deux n'avaient que 28 ans. Nous sommes ici pour leur rendre hommage et nous souvenir que l'honneur et le courage sont des vertus fondamentales. Honneur et courage, c'est également ce qui caractérise l'engagement des américains du 15ème de Cavalerie venus libérer notre commune. Loin de leur Amérique natale, 3 d'entre eux furent fauchés en pleine jeunesse, mêlant leur sang à notre terre pleudihennaise : Leo MOORE, âgé de 20 ans, Ivan MAY, 19 ans, et Hollis BANKSTON, 25 ans. Nous leur devons aussi salut et reconnaissance.

Cependant, ici, nous ne constatons qu'une bribe de la réalité funeste de ce qu'est la guerre. Avec La Vicomté-sur-Rance et Saint-Hélen, en association avec Instant Memory, nous avons souhaité sensibiliser davantage nos jeunes. En lien avec nos écoles, nous proposons des voyages mémoriels aux classes de CM. Après Ste-Mère Eglise et Utah Beach en 2022, nous nous sommes rendus cette année à St-Marcel, haut lieu de la Résistance bretonne, puis à Plumelec là où Emile BOUÉTARD est tombé pour la France. La rétrospective de ces 2 journées sera émouvante, puisque nous avons la chance d'accueillir Mme Andrée AUVRAY, une des dames qui a témoigné devant nos enfants.

Ces voyages mémoriels visent à remémorer notre histoire, sa complexité et sa dureté, et, *in fine*, à éclairer nos enfants sur l'impérieuse nécessité de viser la Paix. Vouloir la Paix sans tomber dans l'angélisme ou l'idéalisation du Monde qui nous entoure et en acceptant courageusement d'en assumer les exigences et les réalités. Une de ces réalités, c'est que, malgré notre désir de paix, le grondement de la guerre n'a jamais cessé sur la planète. La nature humaine, les divergences idéologiques et les nombreux enjeux planétaires constituent malheureusement des sources de conflits intarissables. La guerre qui semblait si lointaine, parfois même étrangère à certains, s'est brusquement rapprochée. L'agression de la Russie sur l'Ukraine nous rappelle combien la paix durable n'est jamais acquise. Elle témoigne aussi de la dureté géopolitique d'un monde sous pression que nous pensions, à tort, suffisamment mûre et responsable pour maintenir des équilibres pacifiés. Si face au despote russe nous soutenons le peuple ukrainien, une autre réalité est que ce conflit révèle nos propres limites, politiques, économiques et militaires mais également civilisationnelles. Car, aujourd'hui, notre société refuse tellement la guerre qu'il lui serait sans doute difficile d'en accepter directement le prix. Ce prix ultime, nous l'avons devant nous à chaque commémoration. Il coûte humainement cher, très cher.

Alors, restons fidèles à ces hommes d'honneur et courageux. Rappelons nous combien la Paix est tout aussi impérieuse qu'exigeante. Exigeante sur le plan diplomatique bien entendu, mais également exigeante avec notre propre gouvernance, avec l'obligation de préserver notre République Française unie autour de ses valeurs et avec la nécessité de disposer de réels outils de dissuasion économiques et militaires.

En son temps, l'homme de l'Appel, le Général devenu Président, a su guider notre Pays et emmener l'Europe vers cette Paix. Il l'a fait animé par une ambition visionnaire, au prix de décisions courageuses, parfois impopulaires, quitte si besoin, à ne pas être totalement aligné avec nos partenaires et alliés, mais toujours avec ce regard tourné vers l'avenir. La Paix exige du courage et doit s'inscrire dans des temps longs. Encore plus aujourd'hui dans une société où l'émotion tend à supplanter la raison. Comme l'Appel, la Paix impose du courage avant tout guidé par l'honneur, le bon sens et l'intérêt supérieur de la Patrie. J'ose croire que, par notre action mémorielle, nous participons à notre petit niveau à cette grande œuvre. Vive la France et que Vive la Paix.

▼ **CE SAMEDI 24/06** ▼

BLINDTEST SYMPHONIQUE
(voir au dos)



MARCHÉ

Tous les MARDIS

9h/13h, place de la mairie

CENTRE CULTUREL BIBLIOTHÈQUE

Abonnement gratuit pour tous
02.96.88.20.55

Mardi	9h-12h30	
Mercredi	9h-12h30	
Jeudi		14h-17h00
Samedi	9h-12h30	

**EXPO TRAVAUX D'ART
PLASTIQUE DES ÉLÈVES DE
L'ÉCOLE PUBLIQUE
JUSQU'AU SAMEDI 01/07**

TRI SÉLECTIF (sacs jaunes)

Dans les villages : **mardi 04/07**
Dans le bourg : **tous les mardis**



BLINDTEST SYMPHONIQUE SAMEDI 24 JUIN 2023 – 20H - SALLE DES FÊTES

Un *blindtest*, vous connaissez ? Vous jouez par équipe pour découvrir le nom du morceau joué... par l'orchestre symphonique du Conservatoire ! Venez tester vos connaissances et découvrir de nouvelles œuvres !

Entrée libre



AS PÉTANQUE - CONCOURS

MARDI 27 JUIN - Concours en 5 parties.

Doublette vétéran + 60 ans.

Jet du bouchon 9h30.

Pour les 2 concours : inscriptions à l'avance.
Pour plus de renseignements contacter
Gwenn Le Roy 06.82.18.78.74

SOCIÉTÉ DE CHASSE - ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

Vendredi 30 juin à 19h – salle Beaumarchais



ÉCOLE NOTRE DAME : SOIRÉE VARIÉTÉS

VENDREDI 30 JUIN À 20H00

C'est bientôt les vacances et les enfants ont hâte de vous présenter leur spectacle de fin d'année. Entrée : 3€ (sauf pour les familles de l'école).



ÉCOLE ENTRE TERRE ET MER

Samedi 1er juillet, Fête de l'école.

Les membres de l'APE accueilleront les enfants et leur famille à partir de 15h, pour passer un moment convivial autour de jeux et d'une buvette avec petite restauration pour le goûter.

A 16h les enfants présenteront, cette année, une danse sur le thème de la mer.

Vers 17h, réouverture des stands de jeux et de la buvette.

Une restauration est prévue en fin de journée : galettes saucisse, frites ou nuggets frites. N'hésitez pas à venir en famille !



FÊTE DE LA PILOTINE

SAMEDI 1^{ER} JUILLET 2023, 11H00-22H00

La Ville Ger - Chantier naval Gaboriau

Bar-restauration (galettes saucisses...)

15h : démonstration de charpenterie de marine

Animation musicale L'Air Haleur (chants marins)

Ventes : objets Pilotine, Les Lames de K. artisan coutelier



VENDREDIS PLAGE 2023

L'association pleudihennaise des Bords de Rance et la Commune s'activent pour préparer l'édition 2023 qui se tiendra du vendredi 14 juillet au vendredi 18 août.



NUIT DE LA FÊTE DU BLÉ

Samedi 12 août 2022

Ouverture à 17h30

19h00-19h10 : Artiste en découverte

19h15-20h45 : Spectacle « Demandez le programme » par la Compagnie Tacinelli

20h50-22h30 : Artistes années 1990/2000 (Nâdiya, Larusso, Génération Boys Band, Willy Denzey, Tragédie, Boris)

22h50 - 00h00 : Louis BERTIGNAC

00h15 - 01h45 : SYNAPSON

Adulte (13 ans et +) : 27,00 €. Enfant (de 6 à 12 ans) : 11,00 €

Points de vente : A Pleudihen-sur-Rance : Boulangerie Piguel ; Bar "Le Breizh" ; Bar "Le Perroquet Vert" ; Bar de la Mairie/Pmu ; Restaurant "La Cale de Mordreuc" ; Le Panier Pleudihennais ; Carrefour Express ; Épicerie fine/Restaurant "Italie sur rance" ; La Poste ; Boutique Bertel Ferrand.

A Miniac-Morvan : Tabac/Presse L'Évasion

A La Viconté-sur-Rance : Bar/Restaurant La Pointe Dinan ; Office de tourisme

Sur les réseaux : France Billet et Ticketmaster

Plus de renseignements : <https://www.fete-du-ble.com/>



LAUNAY MOUSSON : Renouvellement d'une conduite d'eau potable par Eaux de Dinan
circulation alternée jusqu'au 30/06



GARE DE PLEUDIHEN

INTERRUPTION DE CIRCULATION DES TER
DU 3 JUILLET AU 3 SEPTEMBRE INCLUS

suite à des travaux de rénovation en gare de Dinan

Des autocars de substitution seront mis en place pour assurer les liaisons Dinan-Dol et Dinan-St Briec, ainsi que les arrêts intermédiaires.

Le guichet de la gare restera ouvert durant cette période de travaux.

Ligne Dol de Bretagne / Dinan / Saint-Briec

Lundi à vendredi (sauf fêtes)

Du Lundi au vendredi (car) : départ Dol 17h25. Pleudihen : 17h55. Dinan : 18h20

Samedi, dimanche et fêtes (car) : départ Dol 17h25. Pleudihen : 17h55. Dinan : 18h20

Ligne Saint-Briec / Dinan / Dol de Bretagne

Lundi à vendredi (sauf fêtes)

Du Lundi au vendredi (car) : départ Dinan 07h05. Pleudihen : 07h30. Dol de Bretagne : 08h00

Samedi (car) : départ Dinan 07h35. Pleudihen : 08h00. Dol de Bretagne : 08h30.

Samedi, dimanche et fêtes (car) : Départ Dinan 09h40. Pleudihen : 10h05. Dol de Bretagne : 10h35.

Vous pouvez également consulter horaires des cars pour le service d'été le site TER <https://www.ter.sncf.com/bretagne>

Les circulations en TER entre Dinan et Dol reprendront le 4 septembre.

Cependant l'axe Dinan - Saint-Briec restera fermé pendant 1 an suite à la rénovation de la voie dans le but de pérenniser l'infrastructure, renforcer la sécurité des voyageurs, rétablir la vitesse nominale de 100 km/h.

Le trafic restera assuré par autocars.

ESTUAIRE DE LA RANCE :

FIN DE LA CONTAMINATION À L'ALEXANDRIUM

Levée d'interdiction temporaire de la pêche maritime professionnelle et de loisir, le ramassage, l'expédition, le transport, la purification et la commercialisation de tous les coquillages sur l'estuaire de la Rance à compter de ce vendredi 16 juin 2023.